
千葉市災害対策本部 本部員会議４回目 

 

１ 日時 

  令和元年９月１２日（木）午前９時００分～ 

 

２ 議事内容 

（１）本部長指示 

・各部での災害支援、対応ありがとう。市の諸組織フル回転でやっていただき、ありがとう。 

・停電し４日目で、住んでいる方の疲弊は相当なものになっている。特に通信がつながらな

いところはＳＯＳも出せない。現地に足を運んでニーズを取ると共に、停電していて支援

が必要な地域が分かっているはずなので、ありとあらゆる支援をそこにして行こう。 

・福祉施設は若葉区、緑区に集中しているので、できる限りの支援をして行こう。引き続き

対応にあたって欲しい。 

 

（２）各部からの報告 

消防部 

〇資料４部 

・更科、白井公民館から入浴施設への搬送について説明。今日も 1日 30便で運行する。 

・熱中症の出動。 

・隣接応援事案について報告。９月１１日は受援が 0件になり、応援が 9件であった。 

・対応状況については、第１７報のとおり。 

 

経済農政部 

・農業の被害状況について資料説明。 

 

建設部 

・土木は引き続き倒木対応を行っている。また、倒れ切らず、傾いた状態の街路樹の確認を

市内全域で実施中。 

・下水は発電機等を使って対応しており、苦情等はない状況。 

・有料道路は、一部高田インターで規制があったが、開通した。 

・添付資料で、法面崩壊について説明。 

 全面通行止めは１箇所のみ。 

 

水道部 

・応急給水について、資料で説明。 



・川崎市の支援について、資料で説明。 

・新たに若葉区に４つの給水所を設けた。 

・東京都水道局 

 自治会の要請により、集会場と赤かぶ園で給水を実施。 

・県水道が対応可能との連絡。 

場所は選定中だが、支援を受ける予定。 

 

教育部 

・学校の登校の扱い、公民館などでの対応について、資料により説明。 

・大宮公民館は通電したので車両開放は終了。 

・大宮給食センターが停電中であり、電源供給車を配備しようとしたが、工事に時間を要す

るなどの課題があって、対応が困難となっている。 

 

都市部 

・更科、白井公民館にバスを配置。 

トイレ、携帯の充電、Wi-Fiなどが完備されているものであれば、非常に有効。 

・広報が足りなかったと考えている。今日は広報に努める。 

・ペット同伴の避難所として「稲毛海浜公園稲毛記念館」を開放している。昨日 3家族、 

4匹、今朝は 1家族、1匹の利用があった。 

・市営住宅入居者から、被害報告及び修理要望が 200件以上ある。 

・公園の倒木は、引き続き対応する。 

・若葉公園緑地事務所が、立地上孤立していて、苦慮している。 

・罹災者用住宅は市営住宅を 15戸確保（住宅整備課）。住宅金融支援機構から、融資のお知

らせが来ている。詳しい情報は、住宅政策課。 

 

保健福祉部 

・3病院の停電は、電源車が入っていてＯＫ。 

・今朝、千葉脳神経外科が停電になったので、自家発電で対応している。電源車については、

協議して進めたい。 

・福祉施設のうち、緊急で水が必要なところは、自衛隊に給水車でまわってもらえる。 

・福祉施設への物資の供与について内閣府と協議中。 

・風呂については、罹災された方の利用だけで 400を超えている。公衆浴場の開放は引き続

き対応する。本日は 8箇所で実施する予定。 

 

環境部 

・風呂の開放 



 環境事業所で 2名利用があった。引き続き、昼間も対応する。 

・家屋等損壊の瓦礫がある。アスベストの問合せは環境規制課で対応している。 

 

市民部 

・コミュニティセンター、スポーツ施設の利用可否について整理している。今日ＨＰに出す

予定。 

 

総合政策部 

・イオンの協力で移動販売車を出している。 

・昨日は中央区と若葉区で 133名の利用があった。 

・すぐに食べられるものの利用が多かった。 

・自治会からの周知で実施した。 

・本日も更科公民館、白井公民館、泉市民センター、仁戸名遊園地第３公園の 4ヶ所まわる

予定。 

・明日は、周辺店舗の状況を確認しながら、対応が必要か検討。 

 

中央区 

・ブルーシートの配布について要望が多い。 

・204件受け付けている。 

・配布した数量は 536枚で、在庫は 319枚となっている。 

・ブルーシートをもらっても屋根にかけられないとの話で、県建設業協会、市建設業協会を

紹介しているが、復旧活動が忙しく、受付がパンク状態になっている。建設局にお願いし、

市建設工事入札参加資格者のリストをもらい、FAXがあればリストを送れるが、電話しか

ない方への周知に苦慮している。HPへの掲載も検討している。 

・東電の HP停電情報に載っていない停電地域もある。 

 →東電が詰めているので、確認して欲しい。 

 

市長より 

・停電情報について、防災で東電とのホットラインを設置したので、各区で流して欲しい。 

〇ブルーシートをどうするか 

→都市で対応を考えて行くが、危険も伴うと思う。今は屋根の形状がいろいろなので難し

いと思う。（都市部） 

すぐに窓口を決めないとだめ。 

→相談窓口は早急に都市で設定します。それで区に案内してもらいたい。（都市部） 

建設業協会でも対応は難しいのか。 

→建設業協会でも苦慮しているようだ。（建設局） 



 業者のリストアップはしていて、それを区に配布しているが、周知に苦慮している。 

→建設と都市で話を進めて欲しい。（市長） 

 

花見川区 

・停電について、落雷の影響で、こてはし台公民館が再度停電になった。 

・避難者は引き続き居るため、犢橋公民館への移転も考えて行く。 

・福祉的避難者の受け入れ 

 ９月１０日から１１日にかけて、花園にある小規模な施設から要望があったので、一時的

に 20名ほど区の施設に入れた。福祉的避難所の晴山会に協力要請をして、搬送も含めて

調整して行く。 

 

稲毛区 

・ブルーシートは 71枚配布で、在庫が 38枚。状況は落ち着いてきている。 

・公民館は避難者がいない状態で、5ヵ所開設しているが、今後の扱いについて、閉鎖につ

いて検討をしている。 

 

若葉区 

・ブルーシートの在庫がなくなり、集めに行っている。 

・ほとんどの避難所で、避難者がいなくなってきている。停電の地域がなくなれば、いなく

なると思われる。今後の扱いは検討して行く。 

・携帯の基地局に電気がいかず、電話やインターネットが使えない人が非常に多かった。 

今朝から周知をはかり、各町内会に紙で回覧をお願いしている。 

・断水はかなり影響を受けた。水の事前提供も今後検討して行く。 

 

緑区 

・情報の収集が課題。 

・給水についても、場所で要望が違ったりするので、注意が必要。 

・郵便局の配達の中で情報収集を頼んだ。 

・東電は今日、復旧と言っているが、電線がぶら下がっている地域もあるので、厳しいので

はないか。 

 

美浜区 

・ペット同伴の家族は夕方から 3家族、4匹、今朝で 1家族 1匹の利用。 

・ブルーシートは 30枚配布、在庫は 60枚あるので 30枚はまわせる。 

 

市長より 



・広報車が十分に機能していかないといけない。しっかり情報共有して広報していく。停電

していない地域の青パト車を動かすなど、広報車をかき集めて対応してほしい。 

・使用していない発電機があちこちにあるので、それを使ってどんどんうごかしていかない

といけない。プッシュで持って行くようにしたい。今日の午前中を目途に考えて欲しい。 

・ペット同伴の避難者に関しては、若葉区、緑区から遠いので、今後は被災地域に近い所で

早く開設するようにしたい。どの程度のニーズがあるかは、きちんとかんがえて進めてい

って欲しい。 

 

・今後の話として、金融支援など様々な支援策があるので、１枚物をつくって配付するよう

に考えて行って欲しい。広報公聴を中心に考えて進めて欲しい。どのように効率的に対象

者に届けられるのか、考えて欲しい。HP はすぐに対応できると思うが、それ以外も市民

局中心に考えて欲しい。 

 

緑区 

・発電機についての補足 

 耕運機の電気を使えば回せるのではないかとの話があった。使えるようであれば、今後は

家庭で対応できる方法として周知することも考えた方がいいのではないか。 

 

若葉区 

・広報車について補足 

 美浜区から青パトを借りて広報している。青パトの音量が小さくて聞こえないので、消防

の車両で協力いただけないか。今後、市の広報車の設備の充実をお願いしたい。 

 

市長より 

・自民、公明、民主が広報車を持っているから、次からはすぐに市議を通じて依頼をした方

がいい。 


